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«аНтиКаП 2021»:
Мы за будущее без капитализма!

В городах и районах Новгородской области ежедневно проходят                     
мероприятия в рамках Всероссийской акции «АНТИКАП 2021». 

В Великом Новгороде прошёл 2-й этап Всероссийской акции протеста 
КПРФ и левых народно-патриотических сил: «За Программу КПРФ! За на-
родовластие и социализм!». 

18 августа, в рамках мероприятия, на улицы города вышли: кандидат в депутаты 
Государственной Думы РФ по одномандатному избирательному округу №134 Никита 
Макаревич, кандидаты в Новгородскую областную Думу по одномандатным округам 
№№ 6, 7 и 11 Сергей Молоканов, Владимир Иванов и Александр Скрипник, а также 
коммунист Елена Иванова. Участники акции общались с новгородцами и предлагали 
печатные партийные органы КПРФ – газеты «Правда» и «Новгородская правда».

Коммунисты призывают к сплочению 
всех левопатриотических сил во имя 
сильной, справедливой, социалистиче-
ской Родины, за будущее России без капи-
тализма, коррупции, произвола и безза-
кония. 

Навязанный тридцать лет назад наше-
му народу предателями идей Великого 
Октября капитализм принёс в Россию 
разруху, нищету и вымирание. Это сегод-
ня понимает каждый здравомыслящий, 
каждый честный человек, каждый, кто 
столкнулся с беспощадными буржуазны-
ми порядками. Об этом подробно расска-
зывается на страницах партийных печат-
ных органов КПРФ, в газетах «Правда» и 
«Новгородская правда», которые комму-
нисты раздают новгородцам.

Российский бандитский капитализм 
продолжает разрушительные атаки на 

оставшиеся советские социальные завое-
вания, организуя бурную деятельность по 
якобы смене курса в интересах большин-
ства российских граждан. 

Так, в конце 2018 года голосами парла-
ментского большинства партии «Единая 
Россия» и её сателлитов приняты пенсион-
ная реформа и другие антинародные зако-
ны. Скандальные «оптимизация» и коммер-
циализация здравоохранения вызвали 
массовое закрытие больниц и поликлиник, 
сокращение врачебного и вспомогатель-
ного медицинского персонала.

Ещё масса антинародных решений 
партии власти вызывает протестные 
настроения у всё большего числа росси-
ян. Поэтому необходимы честные выборы, 
необходимо мнение всех жителей страны, 
а не только тех, кто сегодня называет себя 
властью.

Выборы в Госдуму: КПрФ – № 1
В ЦИКе прошла жеребьёвка мест партий в бюллетене на выборах в Госдуму

Центризбирком утвердил порядок размещения названий и эмблем политических 
партий в бюллетене для голосования на выборах депутатов Госдумы. Жеребьёвку 
проводила глава ЦИКа Элла Памфилова. Места определили с помощью лототрона, в 
который загрузили непрозрачные шары с номерами. Очерёдность подхода к лототро-
ну также определили с помощью жребия.

Впервые за многие годы первый порядковый номер достался КПРФ.

Выборы в областную думу – № 4
В ходе жеребьёвки, организованной  облизбиркомом,  КПРФ получила 4 место в 

бюллетене для голосования.
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ПартийНая жизНь

Ольга Ефимова рассказала жителям 
Демянска и Крестец о работе депутатского 
корпуса ещё пока действующего созыва, 
о работе фракции КПРФ в Новгородской 
областной Думе, о законодательных иници-
ативах депутатов-коммунистов. Как канди-
дат по одномандатному округу рассказала 
о своей программе и тех целях, которых 
добивается партия КПРФ.

Демянцы поведали о своих пробле-
мах. Наводнением здесь смыло кладби-
ще. Затопило участки и дома. Жители на 
видео снимали, как плывут гробы. Некото-
рых могил больше нет. На место выезжали 
чиновники разного уровня, публично, перед 
телекамерами обещали помощь. На встрече 
к депутату обратились жители, которые не 
в должном объёме получили компенсации 
за порчу жилых строений. Также подняли 
вопросы социального характера. В первую 
очередь, касающиеся медицинского обслу-
живания и работы для молодых людей.

Позже состоялась встреча в посёлке 
Ямник, где депутату также рассказали о 
своих проблемах и бедах. Один из важней-
ших и острых вопросов  –  это газификация 
домовладений, которую сегодня так актив-
но рекламируют на федеральных телекана-
лах. Ольга Ефимова ещё раз напомнила, что 
4 раза законопроект новгородских комму-
нистов о газификации отклонялся едино-
россами в областной Думе.

Старшее поколение Ямника возмущено 
ростом цен на продукты и промышленные 
товары, мизерными пенсиями и тем, что 
их заставляют за свой счёт менять улич-
ные электросети от опоры до дома, просят 

увеличить количество фельдшеров в мест-
ном ФАПе.

Активно общались с избирателями в 
Демянске кандидат в депутаты Государ-
ственной Думы Никита Макаревич, активи-
сты Новгородского обкома партии Сергей 
Молоканов и Андрей Румянцев.

– Одной из главных проблем местные 
жители считают отсутствие работы, – расска-
зывает Никита Макаревич. – Когда- то район 
славился сельским хозяйством, но сегод-
ня многие едут работать в Москву, Санкт-
Петербург, Великий Новгород. В самом 
Демянске жители видят своё будущее безра-
достным и бесперспективным. Остро стоит 
проблема с общественным транспортом у 
жителей отдалённых деревень. Если до села 
Полново автобус ходит хотя бы раз в день, 
то дальше, до Нового Скребеля, Лаврово, 
Зыковщины, Добромётно и Покрова надо 
несколько километров идти пешком.

В Крестцах кандидат в депутаты в Новго-
родскую областную Думу, первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ольга Ефимо-
ва и кандидат в Государственную Думу РФ 
Никита Макаревич встречались и беседова-
ли с жителями, также в помещении Крестец-
кого райкома встретились с местными акти-
вистами.

Участники мероприятия привезли в 
Крестцы свежие выпуски партийной печат-
ной продукции, совместно с руководителем 
штаба протестных действий Сергеем Моло-
кановым провели мероприятия в поддерж-
ку директора Совхоза имени Ленина Павла 
Грудинина, которого ЦИК безосновательно 
исключил из списков для голосования.

Они отметили, что жители Крестец с 
недоверием относятся к заезжим предста-
вителям надоевшей всем партии власти, 
которых всю выборную кампанию в сопро-
вождении свиты из чиновников и журнали-
стов возят по городам и весям Новгородчи-
ны. И те дают очередные обещания.

А люди устали от обещаний, от липовых 
рапортов по телевизору об успехах в эконо-
мике. Людям важнее то, что они каждый 
день видят вокруг себя. Почему из Новго-
родской области уезжает молодёжь? Поче-
му закрываются больницы и школы? И поче-
му всё вокруг дорожает? И где искать выход 
из такой ситуации? Об этом и говорили на 
встречах.

В Марёво Ольга Ефимова и Никита Мака-
ревич провели приём граждан.

Первый секретарь Марёвского райкома 
КПРФ Таисия Веселова и местный комму-
нист Андрей Беликов, активист областного 
комитета партии Сергей Мовчан занима-
лись распространением печатной продук-
ции.

Из районного центра коммунисты 
проехали в село Велилы, деревни Моисе-
ево, Молвотицы и другие. В большинстве 
из них не работали продуктовые магазины. 
На дверях замок, ставни закрыты. Местные 
жители с грустью вспоминают, что когда-то 
здесь было 5 крупных совхозов и множество 
других предприятий. Сейчас эти предпри-
ятия не работают. Давно закрыты леспром-
хозы, фабрики по изготовлению паркета, 
переработке льна. Не работает больше 
завод «Прибой», который делал детали для 
телевизоров, не выпускают больше пряники 
и лимонад. Лишь полуразрушенные здания 
напоминают о том, что когда-то здесь 
кипела жизнь, было много детей. Сейчас 
в Велильской школе, которую местные с 
трудом отстояли, учатся 8 учеников. Осталь-
ные ездят учиться в Старую Руссу. Туда же 
возят больных, потому что в районе лечить 
их некому.

Самым крупным предприятием в Марёв-
ском районе является… администрация 
Марёвского района. К выборам интереса 
здесь проявляют мало. Как и везде, чинов-
никам и бюджетникам власть «рекомен-
дует» голосовать за партию власти. Иначе 
можно потерять работу.

На встречах с коммунистами местные 
часто задают вопросы, касаемые програм-
мы КПРФ «Десять шагов к власти народа», 
где партия даёт чёткий план действий по 
выводу страны из кризиса:
Национализация природных ресурсов и 

банковской деятельности.
Увеличение прожиточного минимума до 

25 тысяч рублей в месяц.
Обеспечение бесплатности и высокого 

качества образования и медицины.
Регулируемые цены на товары первой 

необходимости и лекарства.
Ограничение оплаты за ЖКХ 10 процента-

ми от совокупного дохода семьи.
Отмена пенсионной реформы. Возвраще-

ние прежних сроков выхода на пенсию.
Создание справедливой системы 

налогов. Освобождение от них бедных и 
увеличенный процент для богатых.

На финишную 
прямую

14 августа состоялся семинар-
совещание с секретарями мест-
ных отделений Новгородского 
областного отделения КПРФ. 
Провела семинар первый секре-
тарь Новгородского обкома пар-
тии Ольга Ефимова.

Перед началом мероприятия памят-
ную медаль ЦК КПРФ «150 лет со дня 
рождения В. И. Ленину» вручили Андрею 
Ленышеву, руководителю фракции КПРФ 
Совета депутатов Савинского сельского 
поселения за активную агитационную 
работу и благотворительную деятель-
ность.

На семинаре присутствовали члены 
ТИКов  –  представители партии КПРФ. 
Обсудили вопросы подготовки рабо-
ты от ТИКов до УИКов, рассмотрели 
план действий во время трехдневного 
голосования. Даны оценки ситуации по 
районам. Все структурные подразделе-
ния должны перейти в режим ежеднев-
ных отчётов. Необходимо мобилизовать 
силы коммунистов для пресечения нару-
шений и начать подготовку закрепле-
ния наблюдателей и членов комиссий с 
правом совещательного голоса.

Выступающие делились своими 
примерами работы. Поступало много 
вопросов, на которые руководство обко-
ма партии дало разъяснения, как по 
процедурам в день голосования, так и по 
работе кандидатов.

Перед партийным активом высту-
пили кандидаты в депутаты Госдумы РФ 
Никита Макаревич и Дмитрий Благодё-
ров. Они рассказали о своих встречах с 
избирателями и поделились впечатле-
ниями.

Завершила повестку семинара 
первый секретарь Новгородского горко-
ма КПРФ Татьяна Яковлева, она провела 
анализ работы партийных групп в соци-
альных сетях. На примерах с использова-
нием слайдов был дан подробный отчёт 
о работе и партийных отделений в своих 
районах, и отчёт о работе кандидатов.

заботы депутата
Активисты Солецкого райкома КПРФ 

совместно с депутатом Новгородской 
областной Думы  В. В. КАЛИНИНЫМ 
побывали с рабочей поездкой в дерев-
нях Горского сельского поселения.

Посетили ФАП, магазины, провели 
встречи с населением. Раздавали партий-
ные газеты, беседовали с народом, привез-
ли помощь опекаемой семье.

В. В.  Калинин посетил Батецкий район, 
встречался с администрацией поселе-
ний, народом, посещал магазины, ФАПы 
и клубы. Как всегда, оперативно решал 
вопросы.

Настрой на победу
В Великом Новгороде состоя-

лось заседание штаба городского 
комитета КПРФ с кандидатами в 
депутаты Новгородской област-
ной Думы.

Участники подвели итоги работы за 
отчётный период стартовавшей выбор-
ной кампании. Первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ольга 
Ефимова доложила о текущей полити-
ческой обстановке в регионе и пред-
ложила план дальнейших действий на 
текущий агитационный период

В осенних выборах принимает 
участие 80 кандидатов и 14 политиче-
ских партий. Поэтому борьба предстоит 
серьёзная. Впереди публичные высту-
пления и дебаты. Для кого-то такой 
формат общения произойдёт впервые, 
но настрой коммунистов – только на 
победу. 

Кандидаты рассказали о том, как 
ведут агитацию на своих избиратель-
ных территориях. Второй секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Никита 
Макаревич поделился опытом своей 
выборной кампании как кандидат в 
депутаты Государственной Думы РФ.

В Старорусском райкоме КПРФ 
состоялось выездное заседание 
областного штаба по предстоящим 
в сентябре выборам. На встречу 
были приглашены члены районной 
организации КПРФ.

Руководитель штаба О. А.  Ефимова 
рассказала коммунистам о проводи-
мой в области избирательной кампании, 
заострила внимание на необходимости 
встреч с населением, обозначила пробле-
мы, с которыми приходится сталкивать-
ся. Присутствующие на заседании штаба 
кандидат в Государственную Думу Дмитрий 
Благодеров, кандидаты в областную Думу 
Александр Наумчук и Надежда Кленова 
поделились своим опытом предвыборной 

работы. Коммунисты активно обсуждали 
их информации, вносили предложения и 
замечания.

Встреча с лидером фракциибюро Новгородского 
обкома КПрФ

Состоялось очередное заседа-
ние Бюро Новгородского обкома 
КПРФ. 

Первый секретарь обкома КПРФ 
Ольга Ефимова доложила о ходе 
выборной кампании и вручила удосто-
верение кандидату на выборы депута-
тов Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва по одномандатному 
избирательному округу №134 Никите 
МАКАРЕВИЧУ.

рабочие поездки депутата
Состоялись рабочие поездки в Демянский, Крестецкий, Марёвский рай-

оны депутата Новгородской областной Думы  О. А.  Ефимовой, которая 
баллотируется кандидатом в депутаты от КПРФ по одномандатному из-
бирательному округу № 15.

Валерий Фёдорович делился опытом 
предвыборной работы, встреч с населени-
ем, выступлений, подготовкой материалов 
для СМИ и наглядной агитации, владения 
аргументами в дебатах и публичных высту-
плениях. Это было полезно всем участни-
кам выборной кампании, особенно тем, кто 
впервые в ней участвует.

Участники встречи обсудили работу 
фракций и депутатов-коммунистов. Каждо-
му из присутствующих было чем поделить-
ся, поскольку в настоящее время проходит 
много встреч с избирателями по округам.

Коснулись и темы распада Советского 
Союза. Сегодня данную тему обсуждают в 
федеральных средствах массовой информа-
ции. Руководство партии, анализируя те далё-
кие события, считает развал СССР – величай-
шей трагедией для всего человечества.

От молодой команды КПРФ Валерию 
Гайдыму поступило множество интересных 
вопросов. Советы и рекомендации опыт-
ного парламентария-коммуниста, безус-
ловно, будут использованы кандидатами в 
избирательной кампании, а в будущем – и в 
депутатской деятельности членов партии.

19 августа в обкоме КПРФ состоялась встреча кандидатов в депутаты Го-
сударственной Думы Российской Федерации и Новгородской областной 
Думы с руководителем фракции КПРФ в областной Думе В. Ф. Гайдымом.

На выездном заседании штаба

О. А. Ефимова вручила партийный 
билет молодому коммунисту – 

новому члену Старорусского 
партийного отделения
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В июле с. г. Центральная избиратель-
ная комиссия (ЦИК) РФ ИК исключила 
из федерального списка кандидатов в 
депутаты Государственной Думы от КПРФ 
директора ЗАО «Совхоз им. Ленина» 
Павла Грудинина в связи с невыполнени-
ем им требований «закрыть счета, прекра-
тить хранение наличных денег и ценно-
стей в иностранных банках и осуществить 
отчуждение иностранных финансовых 
инструментов». Основанием для приня-
тия такого решения стало направленное 
в ЦИК обращение экс-супруги Грудинина 
о том, что он якобы владеет 16 тысячами 
акций международной компании «Бонтро 
ЛТД» в Белизе.

В ответ на поданную КПРФ жалобу 
Верховный Суд России в ходе заседа-
ния, прошедшем 9 августа, признал эти 
действия ЦИК соответствующими россий-
скому законодательству.

О причинах, побудивших машину 
российского правосудия поступить имен-
но таким образом, «Свободной Прессе» 
подробно рассказал лидер КПРФ Генна-
дий Зюганов.

– В свое время в одном из крупней-
ших районов Подмосковья, Ленинском, 
существовало 15 крупных хозяйств. Одна-
ко 14 из них с подачи новой российской 
власти были порезаны на паи и распро-
даны по частям. Их территории сегодня 
либо поросли бурьяном, либо заставлены 
унылыми бетонными коробками пустую-
щих новостроек. Уцелело лишь хозяйство 
Павла Грудинина, – напомнил он.

– Уцелело только потому, что его 
талантливый руководитель вместе со 
всей трудовой семьёй при поддержке и 
одобрении КПРФ приняли решение не 
кромсать всё на куски, а положить все 
материальные ценности в основу единого 

хозяйства, прибыль от деятельности 
которого не распылять на дивиденды, а 
вложить в освоение трёх направлений.

Первое – внедрение самых передовых 
технологий в сельском хозяйстве и живот-
новодстве. Второе  –  отстроить лучшую в 
стране социальную систему, включающую 
в себя детские сады, школы, парки, спорт-
комплексы, ориентированную в первую 
очередь на всестороннее удовлетворе-
ние потребностей детей, женщин и пожи-
лых людей. Третье  –  обеспечить трудя-
щимся достойную зарплату, коль скоро 
у нас в стране рынок», – сказал Геннадий 
Андреевич.

– С тех пор в среднем по стране 
зарплата выросла лишь на 5 %, а в совхозе 
Грудинина – в два раза, с 50 тысяч до 100 
тысяч рублей. Темпы роста ВВП России 
за 10 лет составили порядка 9 % всего, в 
совхозе же Грудинина, где большинство 
процессов механизировано и роботи-
зировано, темпы экономического роста 
были выше мировых.

Но это, видимо, очень не нравится тем, 
кто разворовывал нашу страну в девяностые 
годы, а также нынешним нашим олигархам, 
для которых деятельность совхоза Павла 
Грудинина является живым упреком. Поэто-
му либеральная власть и решила задушить 
его руками Центризбиркома. А в помощь 
ему отрядила команду отпетых рейдеров, 
широко известных каждому судебному 
чину в России, чтобы они сфабриковали 
все эти псевдодоказательства для снятия 
Грудинина с выборов. За всю свою жизнь я 
видел много бандитских рейдерских атак, 
но что они когда-нибудь могут принять 
такую форму, даже помыслить никогда не 
мог, – сказал Зюганов.

– Этот зарубежный счёт, вокруг 
которого всё вертелось, насколько мне 

известно, был закрыт ещё в 2017 году. Да 
там и держаться было, собственно, не за 
что с экономической точки зрения. Шест-
надцать тысяч акций стоимостью 1 доллар 
США каждая, что в пересчете на рубли 
по нынешнему курсу дает всего лишь 1,2 
миллиона рублей. Однако нам упорно 
тыкали в лицо некими выписками, кото-
рые, во-первых, были всего лишь ксеро-
копиями, а не оригиналами, а, во-вторых, 
я не увидел под ними ни подписей, ни 
печатей, ни кое-где даже дат.

Но самое любопытное заключается 
совсем в другом. Оказывается, при всем 
при этом на президентские выборы Павлу 
Грудинину отчего-то можно было выхо-
дить, и тогда ни к каким псевдосчетам 
ЦИК не цеплялся. А как иначе? С кем тогда 
действующий президент в глазах народа 
бы состязался? С эпатажным Жиринов-
ским? С невнятным Сурайкиным? Был 
необходим достойный оппонент. И тако-
вой – в лице Грудинина, который, кстати, 
набрал тогда 9 миллионов голосов изби-
рателей. Но теперь вдруг оказывается, 
что на нынешние выборы Грудинину 
выходить нельзя из-за каких-то там якобы 
«хвостов» родом из 2016–2017 годов!

«Но главные причины незаконного, 
по нашему мнению, исключения Павла 
Грудинина из федерального списка 
кандидатов заключаются, на мой взгляд, 
в другом, – заключил Зюганов. – К огром-
ному сожалению, наше правосудие всё 
больше превращается в машину распра-
вы над неугодными, лишая, таким обра-
зом, страну возможности выхода из тяжё-
лого системного кризиса. Почему при 
этом молчит наш гарант Конституции, мне 
совершенно непонятно.

Мы готовим иск в Европейский суд [по 
правам человека], где нам однажды уже 
удалось получить решение в нашу пользу. 
Мы призываем россиян исполнить свой 
гражданский долг и не отдать страну на 
поругание и растерзание».

аКтУальНо

зюганов: КПрФ молчать не собирается
Лидер российских коммунистов оценил вердикт Верховного Суда по ис-

ключению Павла Грудинина из списка кандидатов в Госдуму.

– Мы категорически не согласны с тем 
решением, которое приняла Центральная 
избирательная комиссия. Это попытка 
очередной расправы над левопатриоти-
ческими силами и над их авторитетными 
лидерами, – сказал Геннадий Андреевич.

Он напомнил, что за последние годы у нас 
сняли более трёх тысяч кандидатов на выбо-
рах разных уровней. Секретари ЦК – одни из 

самых опытных депутатов – Обухов и Соло-
вьев, были отстранены от выборов в Государ-
ственную Думу седьмого созыва. В прошлом 
году пять кандидатов в губернаторы были 
сняты под надуманными предлогами, только 
потому, что они являлись реальными конку-
рентами действующей власти.

«Что касается Павла Николаевича Груди-
нина, то после того, как он принял участие в 

президентских выборах, состоялось около 
тысячи судебных заседаний, на которых пыта-
ются расправиться и с ним, и с его уникаль-
ным хозяйством», – сказал Г.А. Зюганов.

Он подчеркнул, что в Верховном 
Суде решается вопрос не только о судь-
бе отдельного кандидата. Стоит вопрос 
о том, что либо будет новый курс на 
мирный, демократичный выход страны 
из кризиса, либо нас ждет российский 
майдан.

«В сентябре у граждан страны появит-
ся последняя возможность исправить 
ситуацию бюллетенем. Дальше я не 
вижу нормального, простого реше-
ния», – сказал Г. А. Зюганов.

19 августа апелляционная коллегия Верховного Суда отклонила иск 
КПРФ и П. Н. Грудинина об обжаловании решения, по которому было при-
знано законным постановление ЦИК об исключении Павла Николаевича 
из списка Компартии на выборах в Госдуму. В ходе судебного заседания 
выступил Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Г. А. Зюганов.

иск отклонён. Кто бы сомневался!

По всей Новгородской области 
прокатилась волна пикетов в 
поддержку Павла Грудинина.

Особенно активно выступают в 
его поддержку и против допущенно-
го беззакония коммунисты Великого 
Новгорода и Новгородского района, 
Старой Руссы и Валдая, Поддорья и 
Сольцов.

Без малого три десятка лет Ком-
мунистическая партия Российской 
Федерации является крупнейшей 
оппозиционной парламентской 
партией страны. 

И все эти годы она постоянно испыты-
вала на себе несправедливое отношение 
со стороны тех, кто не желает измене-
ния политического и социального курса 
в интересах  трудящихся. Тех, от кого 
зависят количественный и качественный 
состав Государственной Думы.  За эти 
годы Компартия с достоинством и честью 
прошла через все испытания, в том 
числе и чинимые теми, кто по роду своей 
деятельности были обязаны соблюдать 
избирательное законодательство Россий-
ской Федерации.

Голосуя за обновлённый состав ЦИК, 
коммунисты ожидали, что новое руко-
водство внесёт позитивные коррек-
тивы в работу комиссии, сделает её 
более демократичной и справедливой, 

однако с глубокой горечью мы вынуж-
дены признать, что наши ожидания во 
многом не оправдались. Примером тому 
служит отказ в регистрации кандида-
та в депутаты Государственной Думы по 
списку КПРФ, директора совхоза имени 
Ленина Павла Грудинина.

Павел Николаевич был выдвинут 
партией неслучайно. Отличный хозяй-
ственник, толковый специалист, глава 
передового народного предприятия. 
Результаты его многолетней и многократ-
ной деятельности впечатляют.  Изучить 
его опыт в Подмосковье приезжают со 
всех уголков страны. Более того, соглас-
но Предвыборной Программе КПРФ «10 
шагов к достойной жизни»,  народные 
предприятия, одним из которых по праву 
является совхоз имени Ленина, должны 
стать основой возрождения цивилизо-
ванного малого и среднего бизнеса. Стать 
живым примером того, как надо вести 
хозяйство, чтобы возродить многоуклад-
ную экономику России.

Подвергнутый гонениям и нападкам 
со стороны завистников и недоброжела-
телей, стремящихся растащить и унич-
тожить процветающее хозяйство, совхоз 
имени Ленина стал лакомым куском для 
разного рода проходимцев, коррупцио-
неров и бандитского рэкета.

Именно результаты, которые проде-
монстрировал Павел Грудинин, выдви-
нутый КПРФ в качестве кандидата  на 
президентских и региональных выборах, 
явились первопричиной нынешней трав-
ли. В ход пошло доказательство недока-
зуемого: о якобы имеющихся зарубежных 
счетах и офшорах. К обвинению Груди-
нина подключили  «обманутых пенси-
онеров». Но главным и единственным 
козырем в обвинениях, необходимых для 
снятия кандидатуры, был и остается пункт 
о наличии зарубежных активов, которые, 
как оказалось никто в глаза не видел.

Однако вопреки здравому смыслу к 
этой травле присоединился ЦИК, поверив 
в подлинность сомнительных бумажек, 

состряпанных на коленках «на необита-
емых островах» Тихого океана. В резуль-
тате кандидатура Павла Грудинина была 
несправедливо вычеркнута, тем самым 
было проигнорировано мнение десятков 
миллионов российских избирателей.  ЦИК 
сделал ещё один шаг по дискредитации 
выборного процесса.

В этой связи российские коммунисты 
выражают свое несогласие действиям 
Центральной избирательной комиссии 
и заявляют о своём стремлении бороть-
ся за восстановление справедливости, 
используя для этого, в том числе, и 
международные судебные органы.

КПРФ также призывает состав Госду-
мы VIII созыва создать специальную 
комиссию по расследованию фальсифи-
каций и нарушений, допущенных в ходе 
избирательной кампании, и первым 
номером к рассмотрению данного 
вопроса принять дело о нарушении 
конституционных прав и свобод по 
отношению к гражданину Российской 
Федерации Грудинину Павлу Николае-
вичу. 

Пресс-служба ЦК КПРФ

Народный директор – народный депутат
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Причём в Валдайском районе тариф за 
мусор повысился для населения почти на 
40 %! В рамках протестных мероприятий 
кандидат в депутаты Новгородской област-
ной Думы от КПРФ Александр Бушмарёв 
провёл одиночный пикет под лозунгом 
«Мусор по цене золота. Хватит нас доить!».

Второй секретарь Валдайского райко-
ма КПРФ Светлана Андросович сообщает, 
что «с 1 июля тариф стал составлять 452,95 
(руб/Гкал, руб/м куб.), а до 1 июля был 
324,86. Это ощутимо и заметно в квитанци-
ях. Например, если раньше за троих чело-
век за три месяца можно было заплатить 

540 рублей 90 копеек, то теперь пятисот-
кой можно расплатиться лишь за два меся-
ца!

Если учесть и другие повышения 
тарифов за коммуналку, например, за 
горячую воду, то они сильно бьют по 
карману. И, как говорится, то ли ещё 
будет! Кто придумал ежегодное повы-
шение тарифов? Откуда брать деньги на 
оплату всей коммуналки, если зарплату и 
пенсию на 40 % никто не повышает?

Действующая власть может довести 
до того, что через несколько лет опла-
та коммуналки будет составлять 100 % 

дохода, если уже сейчас она достигает 
50 %.

Не во всех районах такие высокие 
тарифы, как в Валдае. Есть и ниже. Это 
зависит от мусорной компании. Так зачем 
нам нужен «Экосервис»? Тарифы дорогие, 
а обслуживание оставляет желать лучше-
го, ведь очень часто у мусорных баков 
валяются горы отходов.

11 августа кандидат в депутаты Новго-
родской областной Думы Александр 
Павлович Бушмарёв провёл одиночный 
пикет у Валдайского отделения скорой 
медицинской помощи. Акция прошла 
под лозунгом «Скорой помощи – достой-
ную зарплату». В Валдае у работников 
«скорой» низкая зарплата, и работает 
всего одна бригада. Это очень мало для 
города. Люди вынуждены долго ждать, 
даже если живут недалеко от СМП. После 
пикета Александр Павлович распростра-
нил газету Валдайского РК КПРФ «Красный 
горизонт» и пообщался с людьми. Валдай-
цы рассказывали о городских проблемах: 
о завышенных тарифах ЖКХ, о некаче-
ственном водоснабжении, об ужасном 
виде центра города, маленьких зарплатах, 
плохом медицинском обслуживании.

21 августа в городе Валдай прошла 
акция протеста «Против ухудшения соци-
ально-экономического положения в стране 
и регионе», а также в защиту прав граждан 
в форме пикета. Организатором меропри-
ятия выступил Валдайский райком КПРФ. 
В ходе пикета с местными жителями пооб-
щался кандидат в депутаты Государствен-
ной Думы РФ по одномандатному избира-
тельному округу № 134 Никита Андреевич 
Макаревич. Он рассказал жителям Валдая 
о программе партии КПРФ.

аКции Протеста

Цель мероприятий – рассказать новго-
родцам, что положение дел, которое 
сложилось в нашей стране и которое 
давно уже никого не устраивает, возмож-
но изменить. Для этого нужно прийти 
на выборы 19 сентября и отдать свой 
голос за партию или кандидата, которые 
действительно отражают мнение боль-
шинства избирателей.

Никита Макаревич, Алексей Старо-
стин, Геннадий Батин, Татьяна Яков-
лева, Владимир Иванов, Сергей Моло-
канов  –  это те люди, которые мощной 
командой профессионалов идут сегодня 
на выборы. Их ежедневно видят новго-
родцы на улицах города. И всё большее 
количество людей намерено принять 
участие в день голосования.

слово – наше оружиеКоммунисты Новгородской об-
ластной организации КПРФ еже-
дневно проводят акции в  районах 
Великого Новгорода и области. 

Не гнушаются 
провокациями

Жители многих домов в городах 
и поселках области обнаружили на 
своих дверях приклеенные листов-
ки с призывом голосовать за КПРФ. 

Листовки были нарочито грубо 
приклеены и примитивно отпечатаны. 
Они не имели никаких данных относи-
тельно того, кто является заказчиком, 
в какой типографии печаталась данная 
продукция и в каком количестве. То 
есть листовки изготовили тайно. Людям 
умным было понятно, что расклейка 
листовок  –  чистой воды провокация, 
направленная на то, чтобы вызвать 
возмущение жителей действиями КПРФ 
за испачканные двери.

Руководитель фракции КПРФ в 
областной Думе Валерий Гайдым на 
заседании областного парламента обра-
тился к правоохранительным органам 
с требованием установить и привлечь 
к ответственности лиц, устроивших эту 
провокацию. Областная организация 
КПРФ не имеет отношения к изготовле-
нию и распространению данных листо-
вок.

Правду 
и красный флаг!

Несколько тысяч номеров газеты 
«Правда»  –  печатного органа Цен-
трального Комитета КПРФ – раз-
дали коммунисты жителям Боро-
вичей и Боровичского района, в 
Мошенское, Хвойную и другие де-
ревни и сёла.

По словам первого секретаря Боро-
вичского райкома партии Валерия 
Иванюшко, лишь единицы отказываются 
от «Правды». Большинство людей инте-
ресуются деятельностью КПРФ и охотно 
берут газету. А некоторые даже спраши-
вают, где можно приобрести красные 
флаги, чтобы установить их на своих 
домах.

Был организован одиночный пикет 
«За честные выборы» у здания адми-
нистрации округа и раздача печатных 
материалов на улицах посёлка. Дата и 
время проведения акции были выбраны 
не случайно – под проводимый в здании 
администрации круглый стол, иниции-
рованный Губернатором Новгородской 
области, курируемый членом Обще-
ственной палаты Российской Федерации 
Артёмом Кирьяновым  –  он же кандидат 
от партии «Единая Россия» в Госдуму 
РФ. Акция коммунистов чиновникам не 
понравилась, и они вызвали полицию.

Вот как комментирует ситуа-
цию  первый секретарь Хвойнинского 
райкома КПРФ Марина Кошелева:

«Цитируя официальную информа-
цию с официального сайта округа:  «При 
этом сегодня важно выйти на новый 
уровень в планировании жизни 
вокруг себя, сформировать обнов-
лённую стратегию развития региона, 

чтобы сделать этот документ поис-
тине народной программой»,  поража-
ешься уже неприкрываемым цинизмом 
наших чиновников.   Сколько уже можно 
«вставать с колен», разрабатывать новые 
и новые стратегии развития, бесконеч-
но пиарить себя в средствах массовой 
информации, раздражать людей уже 
только одним своим видом на странич-
ках местных газет? Цитируя далее данную 
информацию:  «Программа не должна 
ограничиваться вопросами благо-
устройства и инфраструктуры, а будет 
затрагивать все сферы экономической 
и социальной жизни региона»,  пони-
маешь, что долгое время сажать цветоч-
ки и перекладывать бордюры тротуаров 
(да-да мода уже дошла и до нашего отда-
лённого района), уничтожать зелёные 
насаждения, варварски крушить памят-
ники павшим воинам – уже не получается. 

Люди начинают просыпаться, чувство-
вать себя ответственными за будущее 

родной страны, понимать, что только 
российский многонациональный народ 
является истинной властью в стране, что 
закреплено в   основах конституционно-
го строя (первый раздел, первая глава 
Конституции РФ). И люди начинают спра-
шивать: «Где же у нас развивается эконо-
мика, где у нас развивается медицина, 
где появляются новые рабочие места, где 
повышается уровень зарплат и общего 
благосостояния, почему такие нищен-
ские пенсии, почему увеличили возраст 
выхода на пенсию, почему  принудитель-
но заставляют прививаться?» В обществе 
зреет огромная потребность на Сильную 
Справедливую Социалистическую Роди-
ну. И это уже реалии дня!

PS. Наш пикет не прошел незамечен-
ным. Чиновники администрации вызва-
ли полицию. Но из их демарша ничего 
не получилось. Пикет проходил строго в 
рамках законодательства РФ. А вот чинов-
никам придется немного покраснеть за 
эту свою «инициативу». Это они наруши-
ли статью 31 Конституции РФ, которая 
гласит: «Граждане Российской Федера-
ции имеют право собираться мирно, 
без оружия, проводить собрания, 
митинги и демонстрации, шествия и 
пикетирование».

Полиция против пикета?
12 августа коммунисты посёлка Хвойная и представители движения «За 

новый социализм» вышли на акцию протеста «Красные в городе».

акции протеста в Валдае
Валдайские коммунисты протестуют против повышения компанией 

«Экосервис» тарифов на услуги по обращению с твёрдыми коммунальны-
ми отходами на территории Новгородской области. 

Помогали 
соседям

Секретари райкомов КПРФ из 
Боровичей, Пестово и Хвойной со-
вместно с кандидатом в депутаты 
Новгородской областной Думы 
Сергеем Тихомировым провели 
встречу с избирателями Хвойнин-
ского района. 

Коммунисты побывали в Юбилейнин-
ском, Минецком, Песском сельских посе-
лениях и в районном центре, посёлке 
Хвойная. Жители рассказали о пробле-
мах села, коммунисты представили 
программу партии, с которой КПРФ идёт 
на выборы.



55
26 августа 2021 г.

аГитаторы В дейстВии

Во всех без исключения коллективах 
чувствовалось общее настроение: дальше 
так жить нельзя. Рушане ругали высокие 
цены и тарифы, оптимизированные меди-
цину, образование, увеличенный пенси-
онный возраст и принудительную вакци-
нацию. Коммунисты рассказали о текущей 
политической ситуации в Новгородской 

области и в стране, также познакоми-
ли участников встреч с предвыборной 
программой КПРФ «Десять шагов к власти 
народа».

Одной из самых больных проблем все 
без исключения назвали то, что в Старой 
Руссе сегодня нет работы. Закрылись боль-
шие предприятия, где работали тысячи 

человек, предприятия местной промыш-
ленности, организации и предприятия 
сферы услуг, которые давали работу в 
совокупности ещё тысячам старорусцев. 
Что имеем? Маленькие пенсии и малень-
кие зарплаты, разбитые дороги, изношен-
ное коммунальное хозяйство, отсутствие 
для молодёжи перспектив, её отток в 
большие города. Неудивительно, что у 
большинства старорусцев дети и внуки 
живут или в Великом Новгороде, или в 
Санкт-Петербурге.

То, что сегодня предлагает КПРФ, у 
многих вызывает живой интерес. При 
условии политической воли в Старую 
Руссу можно было бы привлечь инвести-
ции, создать новые рабочие места. Или 
же по примеру «Народных предприятий» 
построить здесь такой же «островок соци-
ализма», как в совхозе имени Ленина под 
руководством Павла Грудинина. Особен-
но одобрительно воспринимается тема 
национализации природных богатств и 
банковского сектора. А также прогрессив-
ная шкала налогообложения.

Все понимают, что сделать это будет 
непросто. Ведь окопавшаяся в парламен-
тах всех уровней партия власти, обслужи-
вающая нынешний режим, имеет огром-
ный административный ресурс и деньги 
опекаемых ею олигархов. Единственный 
способ переломить ситуацию в пользу 

человека труда и справедливости  –  это 
высокая явка на осенних выборах. При 
высокой явке и должном контроле со 
стороны наблюдателей в своё время 
победили представители КПРФ в Новоси-
бирске, Иркутске, в Хакассии, где простой 
народ сегодня чувствует себя увереннее в 
завтрашнем дне. А когда явка небольшая, 
то к урнам приходят только «нужные» 
избиратели, организованные партией 
власти, которые за неё и голосуют.

На встречах в коллективах в Старой 
Руссе и сегодня, и в предыдущие визиты 
всё больше заметна активность местных 
жителей и их готовность активно участво-
вать в осеннем голосовании за партию 
КПРФ, чтобы изменить ситуацию.

4 августа член Старорусского район-
ного отделения КПРФ Александр Наум-
чук и депутат Старорусской районной 
Думы, первый секретарь Старорусско-
го райкома КПРФ Дмитрий Благодëров 
провели встречи с населением города 
Старая Русса и ответили на многочис-
ленные вопросы рушан.

Коммунисты раздавали печатную 
партийную продукцию, рассказывали о 
выборной кампании и программе КПРФ. 
Жителей интересовали вопросы о низких 
зарплатах в городе и Старорусском райо-
не, о нехватке медиков, о высоких тарифах 
ЖКХ, отсутствия хорошего асфальтного 
покрытия, отсутствия качественной сото-
вой связи в отдельных деревнях Старо-
русского района. По всем фактам будет 
проведена соответствующая работа.

Перспектива стать городом пенсионеров
В Старой Руссе с коллективами предприятий и учреждений города 

встречались кандидат в депутаты Государственной Думы Никита Макаре-
вич и кандидат в Новгородскую областную Думу Надежда Кленова. Встре-
чи прошли с сотрудниками МЧС, городской ветеринарной станции, коми-
тета соцзащиты, службы Газпрома.

Встречи 
в Маловишерском 

районе
Около десятка встреч провели с 

жителями Маловишерского района 
кандидат в депутаты Государствен-
ной Думы Никита Макаревич, канди-
дат в Новгородскую областную Думу 
Екатерина Хлопотникова, а также 
депутат Маловишерского городско-
го совета Александр Надеинский. 

Коммунисты проехали по деревням 
Замостье, Гарь, Концы, Опути, Комель. 
Люди делились наболевшими пробле-
мами: в первую очередь, это долгострой 
дороги до Замостья, которую обещали 
сдать ещё к новому 2021 году. В районе 
отсутствует связь, вывоз мусора проис-
ходит раз в месяц, а Дом культуры в Гарях 
разваливается. Местные жители очень 
хвалят коммуниста Магомеда Магоме-
дова и его сыновей, которые много лет 
объезжают эти деревни с автолавкой, 
привозят товары первой необходимости.

детские проблемы – 
совсем недетские
В Пестово коммунисты Н. А.  Ма-

каревич и С. И.  Тихомиров прове-
ли встречи с населением села Вят-
ка и деревни Охона, где выясняли 
местную проблематику.

Пестовский район находится далеко 
от областного центра и потому посеще-
ние областной больницы для его жите-
лей  –  целая проблема. В городе Пестово 
больница не имеет лицензии на лечение 
зубов детям. Приходится либо лечить детей 
в платной клинике, либо везти их в Боро-
вичи или Великий Новгород.

С образованием дела обстоят не 
лучше – в школах переполненные классы, 
имеет место и нехватка педагогов.

Заканчивается пора каникул, а шестая 
школа, которую нужно ремонтировать, так 
и не увидела ремонта. Плохая освещён-
ность улиц в городе Пестово также достав-
ляет горожанам проблемы. А в селе Вятка, 
где в советское время был совхоз-милли-
онер «Рационализатор», теперь на полях 
царствует борщевик.

Как и в других районах области, комму-
нистам здесь рассказали о множестве 
проблем, которые, как считают многие, 
при нынешней власти не решаются, а 
только множатся. Вот некоторые из них.

В Сольцах в целях экономии средств 
закрыли здание автовокзала, и теперь 
люди вынуждены ожидать автобус на 
улице и в дождь, и в слякоть. Оставляет 
желать лучшего состояние здания город-
ской бани. В Солецком муниципальном 
округе, как и в городе Сольцы, много исто-
рически значимых мест, а также мест для 
отдыха, но, к сожалению, они не ухожены.

В деревне Куклино так и не решает-
ся проблема с водонапорной башней, а в 
деревне Крапивно закрыт ФАП, потому как 
фельдшер работает в Сольцах из-за нехват-
ки врачей. В Дуброво на детской площадке 
песочница без песка. В Горках в аварийном 
состоянии мост через ручей. И повсюду 

заросли борщевика. В деревнях района 
отвратительное качество сотовой связи.

На встречах с кандидатами люди инте-
ресовались программой, с которой комму-
нисты идут на выборы, и брали свежие 
номера газет «Правда» и «Новгородская 
правда».

Кому дело до этих проблем?!
12 августа в городе Сольцы и Со-

лецком муниципальном округе по-
бывал секретарь Новгородского 
обкома КПРФ, кандидат в депута-
ты Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской 
Федерации по одномандатному из-
бирательному округу №134 Никита 
Макаревич. Вместе с ним принима-
ла участие во встречах с местными 
жителями Марина Сашина, кан-
дидат в Новгородскую областную 
Думу. 

У воды да не напиться
10 августа кандидат в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации 8 созыва по партийным спискам Дмитрий Благодëров и канди-
дат в депутаты Новгородской областной Думы седьмого созыва Александр Наумчук 

вместе с первым секретарём Парфинского 
райкома КПРФ Балбековым Н.В. и первым 
секретарём Волотовского райкома КПРФ 
Тихомировой Н.В. провели ряд встреч на 
предприятиях Парфинского района.

В данном районе  традиционно широ-
ко развита деревообрабатывающая 
промышленность. На предприятии ООО 
«Северный лес» созданы все условия для 
труда, предприятие растёт и развивается. 
Здесь работают 60 человек, но каждый 
возмущён тем, что сейчас происходит в 
стране и регионе. Работники ООО «Север-
ный лес» рассказали о том, что в Парфино 
огромная проблема с водоснабжением, 
через день нет воды, проблемы с меди-
цинским обслуживанием. 

В деревне Федорково работники 
ООО «Эко-вуд», помимо выше названных 
проблем, пожаловались на отвратитель-
ные дороги и плохое качество мобильной 
связи, особенно в отдалённых населённых 
пунктах района. В деревне Сергеево те же 
самые проблемы, о чём также рассказали 
жители деревни. 
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«С самого начала проект «Социальный 
маршрут», раскрученный по всем новго-
родским ТВ, не ставил задачу провозгла-
сить наболевшие проблемы и, тем более, 
решать их. Проект оказался показухой и 
раскруткой заехавших гастролеров, кото-
рых, видимо, в Москве уже некуда пристро-
ить. Также озабочена власть пристрой-
ством умельцев и дельцов, выкатившихся 

с праймериза едросов. Во всех поездках 
по районам чиновников сопровождают 
кандидаты партии власти. Такое создается 
впечатление, что без выборной кампании 
руководству министерств до районов и 
не доехать?! Они не бывают на выездных 
заседаниях Правительства?! У них главы 
районов не знают, как обстоят дела во всех 
сферах, особенно в здравоохранении?! Но 

главное, кандидаты, которые уже в действу-
ющем созыве уничтожали социальные 
гарантии, не поддержали законопроект о 
«Детях войны», очень нужный законопро-
ект Гайдыма о льготах для малоимущих при 
газификации домовладений и др., сейчас 
заявляют, что желают бороться за счастье 
и благополучие новгородцев. Они поддер-
жали увеличение пенсионного возраста, 
придумали труднодоступную процедуру 
получения звания «Ветеран труда», а теперь 
опять щедро рассыпают обещания. А есть 
и такие, кто за прошлый созыв и за этот 
созыв, сидя в кресле депутата, на заседани-
ях и рта не открыл ни разу. Поэтому проект, 
реализуемый властью перед, выборами и 
вызывает отрыжку у людей. «Не решают, а 
только обещают», – так прокомментирова-
ла ситуацию первый секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Ольга Ефимова.

В то же время именно «Единая 
Россия» поспособствовала так называе-
мой «оптимизации» здравоохранения, в 

результате чего Валдай остался сегодня с 
одной бригадой скорой помощи на весь 
город.

Как сообщил лидер валдайских 
коммунистов Вадим Андросович, 
скорая  –  не единственная проблема. В 
Валдае теперь нет собственного морга. 
Покойники подолгу лежат в квартирах, 
пока за ними не приедут из Окуловки. А 
в медицинском стационаре идёт ремонт, 
и больных теперь надо везти в Крестцы 
или в областной центр, потому что власть 
не предусмотрела никаких других вари-
антов.

Сегодняшний Валдай впору исполь-
зовать как декорацию к фильмам про 
войну,  –  шутят местные жители. Обго-
ревшие и полуразрушенные здания в 
центре города, завешанные тканью, стали 
пристанищем криминальных элемен-
тов. Мимо них в тёмное время страшно 
ходить. Памятники истории требуют сроч-
ного ремонта.

МНеНие

ольга ефимова: 
Маршруты обещаний

Выдумка «Единой России» – проект «Социальный маршрут» – в Валдае 
вызвала массу возмущений среди местного населения. Ни одна из насто-
ящих валдайских проблем специалистами не была затронута. А это го-
ворит о том, что данное мероприятие организовано с целью таким вот, 
своеобразным способом пропиарить привезённых сюда представителей 
партии власти, которых выдвинули кандидатами в областную Думу. А на 
те вопросы, о которых буквально кричали валдайцы, у приехавших чи-
новников ответа нет. На них пообещали ответить в сентябре.

Валерий Гайдым: 
озабоченные 

борщевым 
набором

Августовские телерепор-
тажи о героических походах 
«Единой России» по овощным 
торговым точкам с желанием 
каким-то образом сбить под-
скочившие цены ничего, кроме 
смеха и возмущения, не вызы-
вают. По словам руководителя 
фракции КПРФ в Новгородской 
областной Думе Валерия Гай-
дыма, – это своего рода полней-
ший идиотизм.

«Президент уже два года сража-
ется с ценами, но сделать ничего не 
получается. Как может не понять 
«Единая Россия», что против торго-
вого монстра, созданного Ельциным 
и Гайдаром, у них попросту кишка 
тонка.

Все эти хождения в народ, кроме 
пошлого пиара, ничего не стоят. А 
почему вы, господа Единороссы, 
проходите мимо ежедневно расту-
щих цен на ГСМ? На бензин и дизто-
пливо? Почему вы не видите очеред-
ного роста тарифов ЖКХ? Где ваши 
рабочие группы на базах строймате-
риалов? Там тоже цены взметнулись 
в разы!

Почему сегодня элементарное 
санаторное лечение гражданину 
обходится в 150–200 тысяч рублей?

За борщевой набор взялись! Так 
овощи подешевеют и без вас за счёт 
урожая на личных садовых участках и 
огородах. Позорище!

С этими выходами на ярмарки вы 
авторитета у избирателей не зара-
ботаете. И глупое своё положение 
вы осознаёте прежде всего сами. Но 
выхода у вас другого нет. Вы заложни-
ки этой ярмарочно-рыночной поли-
тики.

И не забота о нищих россиянах 
вами движет, а прежде всего тёплые 
места в Государственной Думе. 
Прекратите этот дешёвый пиар! 
Пошло смотреть на ваш цинизм и 
лживую заботу о людях.

Боль и страдания людские вам всё 
равно не понять. Вы все  –  артисты, 
причём самой низкой пробы, ибо 
страшно далеки вы от народа».

 
В.Ф. ГАЙДЫМ,

руководитель фракции КПРФ 
Новгородской областной Думы

На самом деле из-за лесных пожаров 
регионы несут огромные убытки. Отменя-
ются авиарейсы, жители городов не видят 
солнца, в некоторых больницах Сибири 
больных из палат переносят в коридоры, 
где меньше дыма. Вот как прокомменти-
ровал ситуацию руководитель фракции 
КПРФ в Новгородской областной Думе 
ВАЛЕРИЙ ГАЙДЫМ:

«В своё время, даже в самых глухих 
уголках нашей страны работали лесхозы, 
где, пусть и за небольшую зарплату, но 
присутствовали специалисты, которые 
следили за состоянием лесного хозяй-
ства. Они занимались сохранением и 
приумножением лесных богатств, а также 
следили за рациональным использова-
нием этих ресурсов. Сегодня их деятель-
ность сведена к минимуму. За лесом никто 
не следит, кругом орудуют чёрные лесо-
рубы, русский лес составами уезжает за 
границу.

Лес стал выгодным товаром для жули-
ков и хапуг. И здесь вопрос к президен-
ту: сколько ещё нужно сжечь миллио-
нов гектаров леса и сколько кубометров 

древесины пустить под топоры, чтобы 
понять, насколько халатно наше госу-
дарство относится к одному из главных 
богатств нашей страны?

КПРФ на всех уровнях поднимает 
вопрос об укреплении лесхозов и техни-
кой, и соответствующими кадрами, кото-
рые могли бы не только разумно пользо-
ваться лесом, но и беречь его. Вопросы, 
связанные с лесным хозяйством, должно 
контролировать государство, а не част-
ники, заинтересованные в сиюминутной 
выгоде.

Сегодня даже китайцы с ужасом 
комментируют выложенные в интернет 
видеоролики о пожарах в Якутии, а у нас 
порой звучат суждения, что лес тушить не 
выгодно.

Большие сомнения, что в ближайшее 
время будут приняты какие-то реальные 
меры, которые стабилизируют ситуацию, 
потому что все больные точки, хоть лес, 
хоть здравоохранение, или ЖКХ  –  всё в 
частных хищнических руках, где глав-
ное  –  личные доходы дорвавшихся до 
власти хапуг.

На совещании у Путина звучали какие-
то отчёты и рапорты о том, что пожары 
где-то погасили. О проблемах рассужда-
ли люди, никак не связанные с лесоохра-
ной. Но пока идёт болтовня, лес продол-
жает гореть, и его продолжают пилить в 
прямом и переносном смысле.

За счёт российского леса сегодня 
кормится и наживается пол-Европы 
дельцов. А домовладельцы в российских 
деревнях платят большие деньги за маши-
ну дров, чтобы не замёрзнуть зимой.

Данная ситуация показала неспособ-
ность нынешнего режима работать на 
благо народа. Каждый год руководство 
страны ссылается на жару, на пандемию, 
на морозы, на паводки, на грозы – в них, 
дескать причина всех наших бед. Но 
ведь мы живём в XXI веке, и пора бы уже 
научиться не ждать, когда клюнет жаре-
ный петух».

Валерий Гайдым: 
Не лес горит, а система

Вот что пишет по этому поводу 
первый секретарь Хвойнинского 
райкома КПРФ Марина Кошелева:

«В Хвойной снова завыла пила, на сей 
раз она прошлась по красивейшим дере-
вьям – ракитам у администрации района. 
Всё это в рамках так называемого благо-
устройства посёлка, вернее, очередного 
распила бюджетных средств.

В конце мая по части улицы Красно-
армейская были сняты бордюры с троту-
аров и дороги, а также тротуарная плитка, 
и целое лето всё это руинное безобразие 
доставляло множество неудобств жите-
лям. Люди жаловались, возмущались. И 
вот наконец-то в начале августе нача-
лись работы по монтажу нового бордю-
ра и расширению тротуара. Хвойнинцы 
до сих пор недоумевают, зачем это было 
нужно делать? Да, кое-где необходимо 
было заменить плитки, но не сносить же 
всё. Работники нашей администрации не 
могли освоить бюджетные средства для 
более острых нужд района?

За последние годы уничтожено более 
50 предприятий в районе, погибает село, 

и как следствие – сельское хозяйство. Зато 
мы ФОК построили и бордюры с плиткой 
меняем!!!

И снова хочу вернуться к ракитам, 
спросить работников местного само-
управления: вы интересовались мнением 
односельчан?

Исходя из понятия «Местное само-
управление в России (МСУ)»  –  форма 

самоорганизации местных сообществ, а 
также их самостоятельная деятельность, 
которая позволяет гражданам непосред-
ственно или через представительные 
органы решать вопросы местного значе-
ния в границах муниципального образова-
ния исходя из интересов жителей с учётом 
исторических и иных местных традиций.

В чьих же интересах уничтожаются 
деревья? Кто принял это решение без 
учёта мнения граждан?

Мнением народа пренебрегают. Так 
нас лишили права выбора Главы района. 
Нами было установлено, что 13 ноября 
2020 года решением Думы Хвойнинского 
муниципального округа № 29 депутаты 
районной Думы назначили нового Главу 
муниципального образования Новосё-
лову С. А. взамен ранее, также незаконно 
назначенной в 2015  году Главы района 
Новосёловой С. А. Хотя до 2015 года Глава 
района избирался народом.

Вывод о незаконности решения Думы 
исходит из положений Конституции.

Сейчас мы находимся на финише 
выборной кампании в Государственную 
и областную Думы. Давайте зададим себе 
вопрос  –  нужны ли нам вот такие разру-
шители наших прав, свобод и среды 
обитания?»

Марина Кошелева: 
В чьих интересах уничтожать деревья?

На совещании о ситуации с паводками и пожарами в субъектах Россий-
ской Федерации президент Владимир Путин указал на сбои при реагиро-
вании на природные ЧС и заявил, что в связи с природными пожарами 
есть вопросы к организации лесного хозяйства. 

Коммунисты Хвойнинского района возмущены тем, что в очередной 
раз, не спросив мнение местных жителей, власть бестолково расходует 
бюджетные деньги, наводя якобы благоустройство. 
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В августе 1941 года Великая                        
Отечественная война докатилась до              
новгородской земли. 

Авианалёты, бомбежки, первые 
жертвы. Жители занялись устройством 
противотанковых рвов и заграждений на 
западных окраинах городов. В Новгороде, 
Старой Руссе началась эвакуация музей-
ных коллекций, промышленных пред-
приятий и организаций, жители эвакуи-
ровались на восток, уходили в дальние 
деревни.

В начале августа фашисты оккупирова-
ли Сольцы, Старую Руссу, Шимск.

15 августа Новгород был атако-
ван силами 2-х пехотных дивизий при 
поддержке танков, авиации, артилле-
рии. Им противостояли около полутора 
тысяч бойцов танковой дивизии полков-
ника И. Д.  Черняховского. Вооружение 
их состояло в основном из стрелкового 
оружия и снятых с танков пулемётов. Бои 
за город продолжались до 19 августа, 
когда немцам удалось захватить плацдар-
мы на Торговой стороне, и сопротивление 

стало невозможным. Наши войска с 
серьёзными потерями отошли за Малый 
Волховец и буквально «вцепились» в его 
восточный берег.

Предпринятая 24 августа попытка 
освободить город контратакой закончи-
лась неудачей, но именно здесь совершил 
бессмертный подвиг политрук Александр 
Панкратов, накрывший своим телом 
амбразуру пулемётного дзота.

Зато и фашистам дальше продви-
нуться не удалось. Линия фронта здесь 

стабилизировалась и закрепилась на 
долгие два с половиной года.

В эти августовские дни коммунисты 
и комсомольцы начали формировать 
партизанские отряды, работу подполь-
щиков. Первыми начали действовать 
Уторгошские отряды, Поддорские, 
Старорусские, до оккупации Новгорода 
действовали Новгородские, Малови-
шерские, Чудовские партизанские отря-
ды. Они заложили основу образования 
Партизанского края.

ПаМять

Открывая пресс-конференцию, Г. А. Зюга-  
нов обратился к журналистам со вступи-
тельным словом:

– В эти дни исполняется ровно трид-
цать лет с того момента, как Михаил Горба-
чев, за полтора года до этого избранный 
президентом СССР, предал нашу стра-
ну, предал идеалы социализма, предал 
друзей и союзников и присоединился к 
«пятой колонне», разрушавшей великую 
державу, первое в мире государство рабо-
чих и крестьян, общество социализма. Это 
предательство обернулось для всех нас 
большой трагедией и бедой. И сегодня, 
спустя тридцать лет, мы обязаны подве-
сти итоги, поняв, что все главные беды, 
несчастья и трагедии, которые испытыва-
ет каждая российская семья, наша страна 
и вся планета в целом, во многом идут из 
тех роковых времен.

Мне, как человеку, участвовавшему во 
всех этих событиях, принимавшему меры 
вместе с Компартией РСФСР, чтобы оста-
новить это предательство и беспредел, 
особенно важно напомнить вам целый 
ряд событий той эпохи. Ведь без прин-
ципиальных оценок и выводов нам не 
выбраться из системного кризиса, в кото-
рый загнали Российскую Федерацию так 
называемые либеральные реформы.

Также хочу подчеркнуть, что план 
разрушения нашей страны разраба-
тывался не предателями Горбачевым, 
Ельциным, Яковлевым, Шеварднадзе, а 
американскими спецслужбами. Назы-
вался он «Гарвардский проект». Причем 

первая глава этого проекта называлась 
«Перестройка», вторая  –  «Реформы», 
третья  –  «Ликвидация». И сейчас мы 
подошли к третьему этапу, ликвидации, 
когда нашу страну обложили со всех 
сторон санкциями, когда натовская петля 
всё сильнее сжимает горло нашей держа-
вы, когда её финансово-экономическое 
положение ухудшается с каждым днем.

Хочу особо обратить ваше внимание 
на то, что Компартия РСФСР была созда-
на за год до трагических событий. Если 
бы удалось создать её ещё хотя бы на год 
раньше, мы бы уберегли страну от этого 
катаклизма.

В апреле 1991 года я, как член Полит-
бюро Компартии РСФСР, вместе с первыми 
секретарями, под руководством Полоз-
кова пригласил Горбачева на встречу с 
ведущими специалистами и руководите-
лями. Там мы изложили свою программу, 
как можно остановить этот развал. Ведь 
КПСС уничтожалась не просто как партия, 
а как система государственно-политиче-
ского управления. Горбачев выслушал, 
согласился с нашими предложениями, но 
в заключение не озвучил ни одной пози-
ции.

После этого я опубликовал в «Совет-
ской России» три материала. Первый 
из них назывался «Еще не поздно». 
Ведь страна продолжала скатываться в 
пропасть, разрушались связи, воровская 
кооперация парализовала целые коллек-
тивы, а «пятая колонна», по сути дела, не 
допускала до рынков Москвы большие 

партии не только промышленных, но и 
продовольственных товаров.

После этого я вынужден был подго-
товить открытое обращение ко всей 
партии «Архитектор у развалин». Меня за 
него дважды обсуждали члены Политбю-
ро, а вся либеральная пресса называла 
противником перестройки и консервато-
ром, который не хочет преобразований. 
Тогда я им сказал, что у вас уже нет пере-
стройки, а есть перестрелка и разруше-
ние тысячелетнего государства. К сожа-
лению, и после этого обращения не были 
сделаны выводы.

Тогда было опубликовано «Слово к 
народу», которое я готовил. Его подпи-
сали, в том числе, и командующие: 
Варенников  –  сухопутными войска-
ми, и Громов  –  войсками внутренними. 
Мы тогда прямо обратились к народу 
со словами, что надо сохранить стра-
ну, уберечь результаты референдума о 
сохранении СССР и социалистического 
строя.

К сожалению, многие из тех, кто 
обязан был нас услышать, либо отдыхали, 
либо сдавали экзамены, либо грелись на 
пляжах. И в результате в конце года стра-
на была предательски ликвидирована 
троицей, собравшейся в Беловежье.

Прошло тридцать лет, и результаты 
сегодня всем очевидны. Ведь за семь-
десят лет Советской власти мы прошли 
путь от распавшейся империи до самого 
могучего, самого образованного, научно 
и технически подготовленного государ-
ства. В то время каждый третий пассажир 
в мире летал на наших самолетах, каждый 
второй  –  третий научный работник 
трудился в советских институтах. Каждый 
гражданин чувствовал себя социально 
защищенным. И каждому было гаранти-
ровано бесплатное образование, меди-
цинское обслуживание, работа и многое 
другое. Но сегодня ничего этого нет.

Поэтому я официально обращаюсь 
ко всем гражданам страны с призывом: 
осознать, что, идя по пути беловежских 
предателей, мерзавцев, воров и жуликов, 
невозможно выбраться из этого систем-
ного кризиса. И в сентябре будут лишь два 
варианта: или социализация жизни, или 
дальнейшее разложение и фашизация. 
Когда коррупция, прикрытая, в том числе, 
и силовыми ведомствами, будет господ-
ствовать по всей стране.

Я считаю второй вариант абсолют-
но неприемлемым. Поэтому предлагаю 
сделать соответствующие выводы и еще 
раз внимательно ознакомиться с нашей 
программой «10 шагов к власти наро-
да». Это мирный, демократичный способ 
вывести страну из тяжелого и глубокого 
кризиса.

тридцать лет спустя Конец 
Новгородской 

республики

Основным событием этой войны стало 
Шелонское сражение (14 июля 1471), в 
ходе которого произошел сокрушительный 
разгром новгородского ополчения москов-
ским войском. Это определило ход всей 
дальнейшей кампании и стало по существу 
крахом всей военной организации Новго-
родской республики.

Через десять дней после Шелонской 
битвы, 27 июля, по приказу московско-
го великого князя в Руссе были казнены 
захваченные в плен новгородские посад-
ники  –  главные военные и политические 
руководители Господина Великого Новго-
рода. Это событие было беспрецедент-
ным в многовековой истории отношений 
Новгорода с великими князьями. Впервые с 
представителями верхушки новгородского 
боярства поступили не как с привилегиро-
ванными пленными, подлежащими разме-
ну или выкупу, а как с государственными 
преступниками, изменниками Руси.

Внутреннее положение в самом Новго-
роде тоже стало критическим. После 
Шелонской битвы были приняты меры для 
обороны города: сожжены все близлежа-
щие посады, в том числе монастыри Анто-
ньев, Юрьев, Симеона на Зверинце, Рожде-
ственский, а также Городище.

В итоге великий город оказался без 
продовольственных запасов. Начавшийся 
голод обострил социальные противоречия. 
В войне против Новгорода приняли участие 
жители его же земель, выставившие пешую 
рать, очевидно составленную из малосо-
стоятельных горожан и жителей сельской 
местности. Рушилась вся система политиче-
ского господства над пригородами. В тяже-
лейший момент испытаний Господин Вели-
кий Новгород, столица огромной вечевой 
республики, оказался в полной изоляции.

Таким образом, мирные переговоры в 
Коростыни начались в условиях полного 
разгрома феодальной республики: «… а 
земля их вся пленена и пожжена до моря… 
изо всех земель их пешею ратью ходили на 
них… не бывало на них такова воина, как и 
земля их стала».

27 июля великий князь прибывает в 
Коростынь, куда в тот же день явилась 
новгородская делегация: нареченный архи-
епископ Феофил «с посадники и тысяцки-
ми и житьими со всех конец». Собственно, 
переговорами это назвать нельзя – налицо 
была полная капитуляция новгородцев, 
и сдача на волю победителя. Переговоры 
могли закончится в первый же день, однако 
длились две недели  –  все это время вели-
кий князь Иван откровенно наслаждался, 
придумывая для своих поверженных врагов 
одну унизительную процедуру за другой.

Наконец 11 августа 1471 года Коростын-
ский мир был подписан  –  война закончи-
лась. Хотя формально Новгород и сохранил 
собственную государственность, статьи 
договора практически полностью лишали 
его всякой самостоятельности, превращая в 
некоего сатрапа Москвы.

Был задекларирован политический 
статус Новгорода как «отчины» велико-
го князя, и отныне ему подчинялась вся 
новгородская внешняя политика. Кроме 
того, великий князь признавался верхов-
ным судьей в делах дотоле вольного горо-
да Новгорода, а вечевые грамоты теперь 
выдавались от его имени и скреплялись его 
печатью. И наконец, утверждалась неотде-
лимость новгородской церкви от русской 
митрополии  –  православное простран-
ство на всей территории Руси вновь стало 
единым.

Таким образом, Коростынский договор 
11 августа 1471 г. стал важнейшей вехой на 
пути к ликвидации вечевой республики.

18 августа в ИА ТАСС состоялась пресс-конференция, посвящённая пред-
выборной программе КПРФ и предложениям партии по возрождению 
страны в канун 30-й годовщины ГКЧП.

11 августа 1471 года в селении Ко-
ростынь, что на берегу Ильменя, 
между великим князем московским 
Иваном III и правительством Новго-
родской республики был подписан 
мирный договор, завершивший Вто-
рую московско-новгородскую войну.

жаркий август 
41-го
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о  проблемах нашей медицины 11 августа в ИА ТАСС состоялась пресс-конференция КПРФ на тему:              
«Здоровье нации – главное богатство».

В ней приняли участие Председатель 
ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в 
Государственной Думе Геннадий Зюганов, 
руководители некоторых региональных 
отделений партии, медицинские работни-
ки различного профиля. Среди них наш 
земляк  –  фельдшер первой категории 
Боровичской станции скорой медицин-
ской помощи, депутат фракции КПРФ Сове-
та депутатов г. Боровичи Николай Фирсов.

Н. С.  Фирсов рассказал участникам 
пресс-конференции о проблемах медици-
ны Новгородской области. В их числе он 
назвал катастрофическую нехватку кадров 
из-за высоких нагрузок, низкой оплаты 
труда, отсутствия льгот и предоставляе-
мого жилья, снижения процентов за стаж, 
работы в ночное время, участившихся 
случаев нападений на медработников. 

«Власть, зная о проблеме, никак не реаги-
рует на это», – пояснил он.

В качестве второй проблемы Николай 
Сергеевич отметил отсутствие инфра-
структуры, обеспечивающей комфорт-
ное проживание. Например, регулярно 
происходит закрытие или реорганизация 
больниц и других медучреждений с уволь-
нением сотрудников, ростом нагрузки на 
оставшийся персонал.

Николай Сергеевич рассказал о работе 
коммунистов по сбору подписей и прове-
дению уличных акций против «оптимиза-
ции» скорой помощи. Были также состав-
лены обращения в адрес представителей 
областных органов власти, но последние 
проигнорировали волю народа.

«Выходом в целом является только 
смена власти», – завил Н. С. Фирсов.

Этот приезд в Великий Новгород 
депутата Государственной Думы 
(фракция КПРФ) был интересен не 
только местным политикам, но и 
нашей читающей, пишущей, дума-
ющей публике. Потому, что при-
ехал известный молодой писатель, 
журналист, телеведущий Сергей 
Александрович Шаргунов. И наро-
ду в читальном зале библиотеки 
им. Балашова, набилось под завяз-
ку. Мест не хватало, стояли в две-
рях, сидели вдоль стен.

Для начала представлю его тем, кто 
на этой встрече не был. Сергей Алексан-
дрович  –  человек молодой, 1980  года 
рождения. В 2002  году закончил МГУ 
по специальности «журналист-междуна-
родник». Ещё студентом стал лауреатом 
премии «Дебют» за повесть «Малыш нака-
зан». Четыре года работал обозревателем 
«Независимой газеты», публиковался в 
газетах «Завтра», «Известия», Московский 
комсомолец», в «Русском журнале», в 
журналах «Огонек», «Медведь», «Эксперт» 
и «Русский репортер». С 2012  года стал 
главным редактором сайта «Свободная 
пресса», который позиционировался 
как площадка для дискуссий. Работал 
колумнистом на радиостанциях «Эхо 
Москвы», «Коммерсант FM» и РИА «Ново-
сти», ведущим общественно-политиче-
ского ток-шоу «Процесс» на телеканале 

«Звезда». Был военным корреспондентом, 
работал в зоне боевых действий в Южной 
Осетии, в Сирии, в Донбассе. Сейчас ведёт 
еженедельную авторскую, злободневную 
и очень правдивую программу «Двенад-
цать» на канале «Россия 24», а также лите-
ратурную программу «Открытая книга» на 
телеканале «Культура», является главным 
редактором журнала «Юность».

Сергей Шаргунов  –  автор биографии 
Валентина Катаева в серии «ЖЗЛ», рома-
нов «1993», «Книга без фотографий», 
«Ура», «Птичий грипп», сборника очер-
ков «Свои», повести «Два острова» и др. 
Его прозу отличают хороший русский 
язык, искренность, автобиографичность, 
присутствие лирического героя, интел-
лигентного, думающего, ищущего истину, 
справедливость и любовь, отрицающе-
го всякое насилие в интерьере острых 

событий, происходящих в стране на изло-
ме тысячелетий.

Несмотря на молодость Сергей 
Шаргунов уже признанный писатель. Он 
Лауреат многих литературных премий, 
в том числе премии «Большая книга», 
финалист премии «Национальный бест-
селлер» и др.

Об авторитете Сергея Шаргунова гово-
рит тот факт, что ему доверено руковод-
ство Ассоциацией писателей и издателей 
РФ. Недавно этой организации передали 
старинный особняк в Москве на Повар-
ской, известный, как дом Ростовых.

Ещё для полноты картины несколько 
слов о личной жизни, которую, как чело-
век публичный, Сергей Александрович 
не может удержать в секрете. Его дед 
погиб под городом Чудово в 1942  году 
и похоронен в братской могиле, его 
отец-священнослужитель, преподава-
тель Московской духовной Академии, 
мать  –  художница, жена  –  праправнуч-
ка Льва Толстого. Родители дружили с 
известными русскими, советскими писа-
телями, которые бывали у них дома.

В 2016 году Сергей Шаргунов, являясь 
убежденно и принципиально человеком 
беспартийным, тем не менее стал депу-
татом Государственной Думы VII cозыва, 
членом фракции КПРФ.

– Я голосую, как велит мне 
совесть,  –  сказал он журналистам на 
пресс-конференции в обкоме КПРФ, отве-
чая на вопрос, как уживаются его беспар-
тийность и членство во фракции.

Он рассказал о своей работе в Думе, 
где занимается вопросами сохранения 
и развития культуры, выступает против 
оптимизации школ и медицинских 
учреждений, борется с необоснованным 

изъятием детей из семей, поддерживает 
соотечественников за границей, решает 
очень много личных вопросов граждан, 
которые должны решаться на местах 
чиновниками, но, тем не менее, не реша-
ются.

В Новгородскую область Сергей 
Шаргунов приехал впервые. Но даже 
короткое посещение позволило ему 
поднять при встрече с губернатором 
Сергеем Никитиным вопросы, которые 
нам интересны и понятны.

В Старой Руссе, Боровичах, в Валдае, 
да и в Великом Новгороде имеется 
немало памятников истории и культуры, 
которые находятся в частных и недобро-
совестных руках. Хозяева не проводят 
работу по реставрации, восстановлению, 
сохранению зданий и надо разработать 
законопроект, который бы позволил госу-
дарству изымать эти объекты. Кроме того, 
нужна финансовая поддержка по восста-
новлению таких памятников архитекту-
ры, как церковь на Петровском кладбище, 
церковь в Броннице и др. Сергей Шаргу-
нов намерен вести «прямой» разговор о 
восстановлении этих памятников с мини-
стром культуры и руководством Росиму-
щества. Опыт такой деятельности у него 
есть  –  ранее депутату Шаргунову удава-
лось добиваться средств на консервацию 
памятников архитектуры в Московской, 
Тверской, Ярославской областях.

Еще один проект Сергея Шаргунова 
был полностью поддержан губернато-
ром – в Старой Руссе провести «мощный, 
масшабный» писательский фестиваль. 
Мероприятие уже в разработке и плани-
руется его осуществить не далее, как в 
следующем году.

Пожелаем ему успехов!

сергей Шаргунов: 
живу и голосую по совести


